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港籌辦盛事 研一站式服務
助申牌照管理人群 財政司副司長牽頭旅發局操辦

盛事經濟會帶給香港龐大經濟效益。

昨日舉行的行政長官立法會互動交流答

問會第一節，即討論「推動盛事經

濟」。特區行政長官李家超表示，舉辦

盛事若要在幫助和便利組織者安排活動

方面進一步做到事半功倍，需要有統籌

性或者協調性的體制。他表示，正構思

提供一站式服務體制，發揮財政司副司

長經驗，香港旅遊發展局或可擔當活動

組織者的切入點或聯絡人。他希望未來

進一步討論透過統籌協調，令申請所需

牌照、人群管理等都更有效率，就更會

令安排活動的組織者更有信心和興趣，

並感覺到政府很熱心和積極。

◆香港文匯報記者 康敬

李家超在開場發言中表示，面對地緣政治局勢
緊張，香港經濟在短期內難免受到外圍環境

影響，特區政府希望推動盛事經濟，吸引更多訪
客來港，更要把人氣變成財氣。這不但推動經濟
發展，也讓市民共享發展紅利，同時更會鞏固香
港作為亞洲國際城市的地位。
在互動交流答問環節上，民建聯議員鄭泳舜表

示，香港不斷有體育和文化盛事舉行，但在宣傳方
面，他希望能更好結合盛事和旅遊，又認為除文體
旅局外，其他政策局在舉行高峰會、國際論壇等
時，應結合這些體育和文化活動，讓所有訪港的旅
客或參加會議的客人有更多不同的旅遊體驗。

促各部門辦論壇考慮增值
李家超表示，在推動盛事發展方面，政府內部

不同的局和部門都有角色，文化體育及旅遊局有
主導的角色，而旅遊發展局和旅遊事務署在這方
面也有重要角色，其他的局亦有這個角色，例如
剛剛舉辦的亞洲金融論壇就是財經事務及庫務局
發揮其推動會議經濟的角色，商務及經濟發展局

亦舉辦很多會議，「一帶一路高峰論壇」就是其
代表作，而發展物流、運輸或海港發展，運輸及
物流局亦會就這方面舉辦會議。
他表示，認同特區政府內部不同的局和部門都

有角色來推動盛事在港發展，自己已要求不同的
局在舉辦這些會議盛事時考慮增值，「正如大家
所說，怎樣可以增加本地元素，包括旅遊、消
費、特色的事物，甚至美食─香港是美食之都，
有很多米芝蓮的餐廳等。這些配套和場外活動正
正是會幫助訪客經歷香港自由開放和多姿多彩的
良好體驗，讓他們回到自己的國家或城市宣
揚。」

讓組織者更有信心和興趣
李家超強調，要進一步達到事半功倍的效果，

需要有統籌性或者協調性的體制。他正構思在協
調和統籌方面，怎樣可以提供一站式服務的體
制，包括善用財政司副司長（指黃偉綸）在統籌
經濟發展方面的經驗；初步而言，旅發局可成為
活動組織者的切入點或聯絡人。「若可以有統籌

協調，令申請所需牌照、人群管理等都更有效
率，就更會令安排活動的組織者更有信心和興
趣，並感覺到特區政府的熱心和積極。」
「香港一年內有某兩季是最多活動和盛事，好

處是產生磁石效應和擴音效應，但不好處是會互
相爭奪資源。」李家超續指，如果有一個高層統
籌協調組能推動這方面的活動，將活動分散在不
同月份，令香港每季都有吸引力，將整體的容量
和力量發揮到最好。
選委會界別議員陳沛良建議特區政府除了在一

些已經很成功的品牌盛事，亦可在打造香港品牌
盛事方面多下一些工夫，宣傳香港形象，令這些
盛事活動可以持續發展。
李家超表示，支持打造具有品牌效應的盛事，

這對向外推廣香港有很大作用。他舉例指，過去
有世界知名的法國品牌在香港舉辦了一場盛事，
總體宣傳所達人數以億計，除了品牌本身有很廣
大的世界消費群外，來參與的不同人士在自己的
社交媒體或網絡都再宣揚香港，磁石效應和傳播
效應非常大。

爭取國際知名歌星來開演唱會
互動交流答問會為特首與立法會議

員提供了高效的交流平台，議員們積

極 參 與 提 問 ， 有 時 更 是 「 一 問 難

求」。立法會旅遊界議員姚柏良昨日

遺憾沒有機會在答問會提問，於是於會後在社交平

台發帖，透過互聯網向特首喊話。他認為要做好盛

事經濟，將人氣變財氣，「我嘅答案係：產品，產

品，產品！」他希望特區政府推動盛事主辦機構同

旅遊業界合作，在票務上作出安排，一起打造盛事

旅遊產品。

姚柏良在社交平台上公開自己希望和特首交流的

內容。他說，疫後旅客的旅遊動機和興趣，已經明

顯不同，香港要善用古蹟、地道文化、自然資源和

盛事，令旅遊更有深度，更能滿足旅客的需要。

盼盛事融合旅遊產品
他認為要發展旅遊業，香港必須以「產品為王，

服務為重」，而發揮盛事經濟，不可以單單靠賣

票，任由旅客「睇完盛事就走人」，「而係要靠產

品，讓旅客追住盛事嚟旅遊」：「靠產品，讓旅客

喺香港留耐啲，消費多啲；靠產品，促進盛事活動

同旅遊產業鏈融合；靠產品，開拓新市場、新客

源、新體驗，省靚香港嘅招牌，提升競爭力！」

◆香港文匯報記者 康敬

香港文匯報訊（記者 子京）特區行政長官李家超
昨日在立法會互動交流答問會上，表明了推動盛事經
濟的新計劃，民建聯對此表示支持，並提出逾十項建
議，包括建議政府制定並宣傳香港盛事年表，網羅大
型體育文化盛事、大型會議、大型表演活動，政府做
好統籌，讓各項活動有序舉行，同類型盛事不要同一
日上演，也要互相配合，同時為舉辦盛事制定一套工
作目標、績效指標KPI，例如可吸引到多少境外旅
客、創造多少短期就業機會等。
在做好統籌與協調方面，民建聯建議，旅發局應聯
同旅遊事務署、各經貿辦配合盛事舉行，制定對內地
及海外的積極宣傳策略，讓這些即將來到的盛事活動

更加矚目，讓境外人士有更多渠道早日知悉。

籲教育醫療運輸辦高峰會
同時，各政策局亦應主動拉動及舉辦盛事，例如教

育、醫療、運輸鐵路等，可每年安排一兩個大型高峰
會或國際論壇，再結合原有體育及文化活動，讓所有
訪港旅客或參與會議的客人在香港都可有不同的旅遊
體驗。
民建聯並建議政府主動出擊爭取國際知名巨星來港

演出，並須檢視增加或擴建表演場地的可能性。仿效
澳門推出演唱會住宿套票計劃。同時打造本地品牌國
際音樂節盛事活動，例如把年度的西九音樂節，邀請

內地及國際知名歌手演出。同時藉推廣宣傳盛事，推
出全新的「香港好客之道」運動及宣傳片，邀請酒
店、零售及餐飲業界人士宣傳香港好客之道。
在宣傳與推廣方面，民建聯建議特區政府針對在中
東、「一帶一路」及東南亞地區，宣傳本港的盛事及
各類旅遊產品，旅發局重新推出及推廣穆斯林旅遊專
頁，並把杜拜等辦事處升格，對外宣傳香港有穆斯林
友善旅遊環境，推介多個穆斯林友善行程、祈禱地點
及十大清真食品餐廳。
民建聯又建議特區政府與旅遊業界及餐飲業單位等
聯乘，推出盛事有關的派對或活動，舉行國際文化高
峰論壇時，可邀請參與者參加本地深度遊、叮叮電車
或文化之旅開篷巴士派對。參考海外地區做法，推出
HONG KONG PASS香港通行證計劃，讓旅客憑通
行證，以優惠價參觀香港公私營博物館、景點，參加
一日遊項目等，以迎合旅客不同的旅遊模式需要。

香港文匯報訊（記者 康敬）有香
港立法會議員昨日在立法會行政長
官互動交流答問會上認為，要吸引
更多盛事來港，硬件、軟件都需要
具前瞻性和競爭力，有議員則認為
新界有條件成為舉辦大型活動或超大
型演唱會的選擇之一。特區行政長官
李家超回應時坦言：「在場地方面，
香港要加把勁」。他表示，政府會朝
着在新界區、「北部都會區」舉辦大
型活動的方向做，包括在「北部都會
區」規劃中考慮興建一個主題性的大
型場所，或興建一些較現時更多座
位的表演場地。
立法會議員陳月明在答問會上提
到，新界有不少地方可以舉辦大型
活動，地方大，甚至可以提供停車
場配套，加上旅客經陸路口岸來港
都會經過新界，鐵路沿線都是合適
地點，有條件成為舉辦大型活動或
超大型演唱會的選擇之一。
李家超回應表示，在新界區，包
括在「北部都會區」舉辦大型活
動，「答案是肯定的，我們朝着這
個方向做。『北部都會區』的發展
給予我們空間和機會在那裏做很多
事……我們可以在那裏興建一個主
題性的大型場所，亦可以興建一些
較現時更多座位的表演場地，這些
都可以在規劃中考慮。」
目前，18區正舉辦不同的主題活

動、地區活動，李家超認為，新界區
可以發展文化和歷史旅遊─「古色
旅遊」，「新界有這麼多圍村，都是
很吸引的，亦配合現時旅遊的口味
─着重感受、深入和更了解當地文
化生活以及素質，是體會上的旅遊，
所以我希望可以多元發展。」
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香港文匯報訊（記者 康敬）國際知名歌星泰勒
絲（Taylor Swift）去年的世界巡迴演唱會，創造
了驚人的經濟效益。在昨日答問會上，有議員建
議特區政府邀請包括國際知名歌星、歐美的意見

領袖或具社會影響力的人士等來港參與盛事，以
增強宣傳力度。特區行政長官李家超回應表示，
特區政府有搭台推廣的角色，又相信邀請國際知
名歌星來港舉行演唱會，以至在舉辦會議時多找
世界知名人士舉辦講座，「都會有號召力的，磁
石效應會更大。」
新民黨立法會議員陳家珮表示，香港的大型盛

事數目和質量都非常好，但在宣傳工夫上可以再
加大力度。
她提到，香港對西方遊客還有很大的吸引力，

但往往當地的少數人、有些外媒經常用一些不符
事實的負面說話「唱衰」香港，建議特區政府可
邀請一些歐美的意見領袖或在社會上具影響力的
人士來港參與大型盛事，說好香港故事。
李家超回應表示，非常支持並會推動不同的盛

事在港舉行，包括國際知名歌星來港舉行演唱
會，是一定會爭取的。 「當然在爭取的過程中，
就好像我們約人逛街一樣，可以致電邀約，在商
討的時候，對方會看看是否有時間，又或是來香
港是否與其整體部署相配合。我們會不斷努力，
有時候會經過中介穿針引線，一同努力。所以我
強調政府有搭台推廣的角色，但真正進行是要整
個香港一起做。」

灣仔政府物業重建為展館
立法會議員陳祖恒提到，要吸引更多盛事來

港，硬件、軟件都需要具前瞻性、具競爭力，
但以場地為例，東京巨蛋、國立競技場可容納
超過120,000名觀眾；首爾一個綜合運動場都可
容納 70,000 人，反觀香港，較接近國際水平
的，只有即將啟用、能容納 50,000 人的啟德體
育園主場館。在軟件上，很多亞洲國家都透過
地方自治體或公社等方式協調好盛事的交通、
餐飲等周邊配套。香港需要以更進取、前瞻的
手法提升長遠競爭力，補足香港在軟件、硬件
上的短板。
李家超表示，目前啟德體育園工程最快於今

年底完成，將會是香港最大的場地，可提供5萬
個座位。體育園除了有5萬個座位的主場館外，
還有另外一個室內運動場館，有1萬個座位，加
起來會有6萬個座位，是開放式和室內式兼容的
場館。同時，政府亦有計劃重建灣仔區，一些
政府部門、建築物會重建為可供展覽用途的場
地，而亞洲國際博覽館也會有擴建工程，希望
場地方面將會增加大約四成容量，但工程需要
時間。

民建聯倡訂盛事年表免撞期

◆民建聯對盛事經濟新計劃提出逾十項建議。
香港文匯報記者曾興偉攝

議員現場問不了
網上補飛「追問」

◆政府正構思為盛事提供一站式服務體制。圖為周日在港舉辦的渣馬盛事。 資料圖片

◆歌星泰勒絲去年在阿根廷開演唱會。 資料圖片


